



Notile planète est en permanence bombardée de particules élémentaires issue de l'ensemble de notre galaxie, les rayons cosmiques. Leurs chocs dans l'atmosphère proddisent des particules très pénétrantes, appelées muons, qui atteignent le niveau de la mer. Sorte d'électrons lourds, ces muons peuvent eux-memes créer des avalanches d'électrons et de photons dans leur voyage jusqu'au sol. Le corps humain est insensible à ces phénomenes, bien que plusieurs muons le transpercent chaque seconde.

DETECTION DES PARTICULES

Les muons et avalanches d'électrons sont détectés par l'infime lumière bleutée qu'ils induisent dans des lattes de plastique scintillateur. Transformés par des photomultiplicateurs en impulsions électriques de très courte durée, les signaux sont collectés par une électronique rapide d'acquisition et transmis instantanément à un système de synthèse sonore.

SPATIALISATION DES SONS

La synthèse sonore matérialise la trajectoire des muons et avalanches d'électrons dans l'espace, à l'instant et à l'endroit où ils passent. Les sons sont synthétisés numériquement par un micro-ordinateur qui contrôle des haut-parleurs situés au voisinage des détecteurs touchés. Des effets variés de spatialisation du son peuvent être créés, permettant au compositeur de donner libre cours à son imagination face à ces phénomènes cosmiques.